

PROVINCIAS

ATACAMA.

En EL CONSTITUYENTE de Copiapó de fecha 13 de Marzo, leemos lo siguiente: PLATA BARRA.—El tren que ayer llegó a esta ciudad a las cinco, condujo para la casa Edwards de esta ciudad, nueve barras de plata, procedentes, unas de la máquina de Totorillo y otras del establecimiento que la casa Edwards posee en Chañarillo.

16 CARBOS.—Una de las minas a que no alcanza el broceo es la mina Elisa de Bordes. La prueba de lo que decimos lo atestiguanos con la remesa de metal llegada ayer, que constaba de 16 carnos, esto se baja semanalmente y con muy poca diferencia en su peso.

COQUIMBO.

Los diarios de la Serena aseguran que la mina Rica sigue alejando las expectativas halagadoras que ha despertado en los socios, que son 25, por su situación inmediata y sobre la corrida de la Veterana y por el regular beneficio de sus labores.

TALCAHUANO.

MOVIMIENTO MARÍTIMO.—El sábado de la semana pasada entraron a la bahía el vapor inglés Pizarro; la goleta chilena Emilia, de Coronel; la barca inglesa Balmore, de Caldera; la barca norteamericana Laner, de la pesca; la de la misma nacionalidad Horacio, de la pesca, y la James Arnold, también de la pesca.

El mismo día en la tarde fundó el crucero de guerra francés Bourgeois de Taiti con escala en Montevideo y Lota. Este crucero está armado con siete cañones y dos ametralladoras. Tiene 148 tripulantes. Su capitán Villemes.

En CORONEL fundaron el domingo el vapor francés Tropique de Havre, con treinta y cinco días de viaje, y el alemán Setos, de la compañía Kosmos. Dejaron a la corbeta nacional Abao en Punta Arenas. Hoy llegará aquí.

El vaporcito remolcador de la armada nacional Valparaiso llegó el domingo en la noche. Hoy debe seguir su viaje a Valdivia a reemplazar al Tolen. Su capitán es Mr. Cook.—(El Sur de Concepción.)

CAZADORES.—A fines del presente mes partirá para el interior la Plana Mayor con el resto del Regimiento de Cazadores a caballo que aun quedaba en Angol. En esa ciudad no quedará mas caballería que el escuadrón de Húsares, que se está formando.—(EL VERGARA.)

COLONOS.—Ciento y tantos colonos mas han llegado últimamente a Angol. Unos son franceses y otros suizos. En su mayor parte son jóvenes robustos y muy sociables. Pronto partirán también, como los demas, para el interior.—(EL VERGARA.)

EXTERIOR

REPUBLICA ARGENTINA.

El Gobierno y los Bancos.

El gobierno insiste sobre las cuestiones que se refieren a la situación económica del país, porque tienen palpitante y trascendental interés.

Las dificultades aumentan y amenazan producir una crisis general que sería una verdadera catástrofe. No se debe ocultar la gravedad del peligro que nos amenaza, y que puede llegar, si no se adoptan medidas oportunas y eficaces.

Entre tanto, la tormenta avanza y nada se hace, después del decreto de curso forzoso, para combatir y limitar así sus terribles efectos, ya que no sea posible evitarlos.

En los casos como el actual, si los Bancos no toman las medidas que las circunstancias requieren, los gobiernos deben indicárselas y obligarlos a adoptarlas, como se hace en idénticas condiciones en otras partes.

En las grandes crisis monetarias que sufrió el mercado de Londres, después de la sanción de la ley de 1844, presentada por Sir Robert Peel, y que ocurrieron en 1847, 1857 y 1860, el Gobierno inglés, después de las mas luminosas discusiones de la prensa, optó necesario y conveniente intervenir, y tomó sobre sí la responsabilidad de suspender las prescripciones de dicha ley en lo relativo al límite que ella fijara a las emisiones de notas garantidas por fondos públicos, o no por ellos.

Autorizó al director del Banco de Inglaterra para que ultrapasase ese límite hasta donde lo juzgase indispensable para salvar la crisis, sin relevarlo ni por un momento de la obligación de convertir en oro sus billetes, como lo ha hecho sin interrupción desde 1819.

La medida adoptada produjo en las tres crisis mencionadas las mas satisfactorias resultados, haciendo desaparecer el pánico y restableciendo la confianza, mediante la cual las cosas volvieron a su estado normal en poco tiempo.

Con este motivo, ha dicho que el público inglés no se preocupó del peligro de la inconvertibilidad, apesar de que la extracción de oro de las cajas del Banco para exportarlo a los mercados extranjeros habia sido extraordinaria.

Bien se sabe que no puede hacerse comparaciones entre el mercado inglés, acreedor del mundo entero, y el nuestro, deudor de fuertes sumas; pero citamos el hecho como dato ilustrativo, a fin de que el Gobierno y los Bancos se estimulen y se decidan a buscar y a adoptar medidas salvadoras, y no contemplan impasibles la catástrofe que nos viene encima.

Nuestros Bancos son unos colosales en relación a la masa de operaciones y de valores que tienen que servir.

En efecto, el Banco de la provincia cuenta con un capital de 28 millones, y el Nacional con veinte millones nominales y de ellos ya 18 realizados.

El Banco de Francia solo cuenta con 39 millones y medio de capital y en sus embargos hacen frente a esas enormes operaciones de crédito que acaban de ser, y beneficiar a la vez al mundo, pudiendo decirse que en relación nuestros Bancos poseen mas capital que aquellos, y no sirven sino de una manera limitada a las legítimas necesidades del país.

En esto consiste el secreto de la enfermedad que amenaza posturar al comercio y a la industria, y que los Bancos oficiales que deben servirlos no remedian pudiendo hacerlo.

Citemos mas ejemplos, siquiera sea para ilustrar la cuestión. El Banco de Inglaterra tiene actualmente en circulación 123 millones y medio de pesonas moneda nacional en billetes convertibles, o sea casi el doble de su capital.

El Banco de Francia tiene actualmente en circulación 580 millones de pesonas nacionales en billetes convertibles tambien, o sea 16 veces su capital efectivo.

Si nuestros Bancos procedieran con arreglo a la ciencia económica y a las prácticas bancarias, podrían emitir el duplo de su capital, y entonces las dificultades de la situación actual se salvarían oportunamente y rápidamente.

Dijimos que los Bancos podían continuar operando dentro de sus propios elementos, previendo el empapelamiento general del país, que sería una calamidad igual a la crisis que nos amenaza y procurando evitarla.

El secreto de la eficacia del billete fiduciario no está en su cantidad, sino en su circulación para operar, en la actividad de su circulación.

Pero nosotros no podemos conocer con exactitud las necesidades de medio circulante que tiene el país, de modo que no emitamos al respecto juicios absolutos, si bien sostenemos que si ellas no son debidamente comprobadas y justificadas, los Bancos deben solo operar dentro de sus propios elementos actuales, cumpliendo así los deberes del Ejecutivo.

Si después de una información completa que el Gobierno Nacional debe hacer tener sobre la situación actual, se demuestra la necesidad de aumentar las emisiones bancarias, por lo que respecta al comercio y las industrias del país, la sostendríamos, señalando a la vez sus peligros, para así evitarlos con oportunidad.

Para aconsejar una información que deba ser a la discusión y a las medidas que deban adoptarse, tenemos un antecedente que invocar, y es el caso de Francia, después de la guerra con Alemania.

Con motivo de los desastres causados por dicha guerra, la situación de su comercio y demas industrias era la mas precaria. La ocupación del territorio francés habia producido la mas completa paralización en todas las industrias, tanto fabriles como rurales y agrícolas.

Pero Francia se levantó en pocos días, y el secreto de este milagro económico ha consistido en que el gobierno de Thiers no tuvo inconveniente en llamar en auxilio del país a los economistas, banqueros y financieros para que le ayudaran no solo con los recursos de su inteligencia, sino tambien con los de su crédito, y así procedieron, mancomunando sus esfuerzos, y formando al efecto un sindicato que efectuó inmensas operaciones en cambio de letras entre Francia, Inglaterra, Holanda, Bélgica y otras plazas comerciales del continente, operando con tal habilidad que supo mantener favorable el cambio, privando de este modo la salida de una gran masa de numerario.

M. Bonnet, notable economista francés, dice hablando de esto, que la Francia ha pagado caro ese servicio, pero que debe felicitarse de haberlo hecho. La primera cosa a salvaguardar, agrega, es el interés del comercio y sus relaciones con el exterior, es la de conservar íntegro el valor de la circulación fiduciaria, la cual hubiera sido particularmente comprometida si los cambios hubieran sido desfavorables. Los banqueros hicieron todos sus esfuerzos en ese sentido y obtuvieron completo resultado, girando letras sobre sus propios corresponsales en el exterior. De otro modo, el cambio se hubiera comprometido y habria sido desfavorable.

El gobierno debe cuanto antes proceder a hacer una información respecto al estado económico del país, llamando así en su auxilio a los economistas, a los banqueros, a los comerciantes, a los industriales y a todos cuantos crea que puedan prestarle cooperación, a fin de que arreglen y combinen lo que convenga a fin de mejorar la situación económica actual evitando la crisis que nos amenaza.

Es necesario armonizar y mancomunar los esfuerzos de todos los Bancos para conseguir tan alto fin, haciendo de este modo desaparecer ese antagonismo, esa guerra a muerte que se hacen unos a otros, cuando todos ellos son la misma sustancia del país, y está en el interés de todos la salvación de su comercio y demas industrias cuya ruina les ocasionaría pérdidas enormes.

El gobierno debe iniciar con decisión la realización de este pensamiento, y dejarse de establecer una tutela imposible sobre los Bancos para las operaciones de cambio, en la seguridad de que recojiendo mayor luz, podrá resolver con mas eficacia y acierto las graves cuestiones que se refieren a la actual situación económica del país.

Basta de ensayos.

My salad days, When I was green in judgement. Decretado al curso forzoso "en medio de la mayor de las prosperidades," el papel se depreció 15 por ciento. Un mes mas tarde alcanzaba a 22 por ciento.

Almárase el comercio y lánzase tras el metal indispensable para sus negocios. La escasez se manifiesta, la demanda crece tocando las puertas del pánico, y la grito herido pide que los Bancos suministren oro. Estos, como coladores del mercado, solicitan del Ministro que revoque aquel decreto, autorizándolos a negociar con sus reservas.

Niegan en principio si bien luego acceden a impulso del viento de la opinión, y en nota en que reconocen que es necesario atender las exigencias del comercio, concedida a los Bancos la autorización, en la forma conocida, dando por gauda la batalla.

El público entienelo nuevamente al revés, y en lugar de valorizarse el papel, en un día de 28 salta a 36 por ciento, y en camino de seguir a 45 o 50, si las cosas quedan tal como el Ministro las ha colocado, y que, si alguna otra idea alberga, se va a ciento.

Si al gobierno no le importase que las rentas decrezcan, que el crédito público padezca, que empiecen las quiebras y cunda la miseria, criosa de brazos.

Si no piensa así, sin pérdida de tiempo tendrá que dar por no escrita esa nota, autorizando a los Bancos para movilizar sus reservas como mejor lo entiendan. El medio práctico sería dar al mercado, comprando cambios. Para evitar la baja que con su demanda ocasionaria, deberían jirar en papel, facilitando el mercado de los cambios y reduciendo emisión. Nada se opone para que al mismo tiempo se hagan descuentos en oro.

Alguna pérdida quizás sufrirán los Bancos en el principio de sus operaciones, sin ser de magnitud, sirviéndoles aquellas de barómetro para pulsar la demanda de metal por el mercado.

No somos de los que se asustan por la exportación del oro. El sólo sirve para pagar deudas;—dejémoslo que lleve su misión, que nos livianen quedaremos.—Si se va, no lo digamos adios, sino hasta la vista;—lleve boleto de ida y vuelta.

Devolviento el oro al mercado, al que de donde se pertenezca, la situación se hará mas llevadera, si bien no se habrá despedido. Seria necesario que los gobiernos entrasen por un sistema al que, mas o menos, todos resisten: la economía.

Empozemos por suprimir esos buques de guerra que nos comen por los talones, reduzcamos el ejército al número indispensable para el servicio de fronteras; en lugar de

vender la Casa Rosada, vendamos los ferrocarriles y demas obras públicas, dándoles patente a los gobiernos de empresarios ruidosos para los gobernados, y hecho todo eso, la situación habrá cambiado en breve tiempo.

Pero como no es de esperar que esto se lleve a cabo, reconociendo varias pasadas, conténtenos en el enfermo, si le dan un caldo que medio le entone; si por medio del oro, gana algo el papel.

Si así no fuese, prepárese el pobre pueblo a acostarse a oscuras, y el comercio a sopor-tar la mas ruda tormenta.

Quédale al Ministro este consuelo: que si los laudes de Milcíades quitaron el sueño a Temístocles, los suyos tienen al Jénero humano con tamaño ojo abierto.

Revolucion Oriental.

DATOS Y COMENTARIOS.

(De EL DIARIO de Buenos Aires).

4 de Marzo.—Tiempo hacia que los partidos políticos de oposición en la República Oriental, trabajaban secretamente por producir un movimiento revolucionario que cambiara la situación vergonzosa por que actualmente atraviesa aquel país.

Mas de una vez—y no hace mucho—la traición de algunos hizo abortar empresas brillantes, de rápida ejecución y resultado eficaz; pero esto no ha bastado para que se abandone la idea de dar en tierra con un gobierno inoral, que ha suprimido desde la libertad del pensamiento hasta la libertad personal, y que ha concentrado en la persona de un individuo todas las facultades de los tres altos poderes del Estado. Se ha agitado el espíritu y así tenemos el primer estado de un movimiento que seguramente se convertirá en confagración jeneral.

Los orientales al levantarse en armas contra el Gobierno de Santos, van a reconquistar perdidos derechos y a vengar la dignidad de la nación ultrajada. Solo en casos como el presente se explica que los pueblos hagan uso del supremo derecho de la revolución. Si la República Oriental estuviera bajo el régimen de un gobierno medianamente aceptable—que es cuanto se puede pedir por estas tierras—nosotros seríamos los primeros en combatir enérgicamente todo movimiento encaminado a alterar el órden publico en aquel país; pero tratándose del desgobierno de Santos—que representa la mas espantosa corrupción política—debemos ser testigos simpáticos para los que se arrojan a una empresa tan arriesgada.

"La revolución no es blanca es popular." Esto dice la proclama de que el Coronel Layra ha firmado al pasar a su país, y con ello demuestra que todos los partidos orientales de oposición concurrirán al mejor éxito del movimiento. No podia esperarse otra cosa.

La revolución en el estado vecino, no debe representar la protesta de un partido, sino la protesta del país entero. Los constitucionales, los colorados liberales, los nacionalistas, todos los hombres independientes están en el deber de prestar su concurso a lo que luchan por realizar el ideal de todos. La identidad de opiniones respecto al Gobierno de Santos, ha de agrupar y vincular esos elementos dándoles fuerza para la lucha.

La idea en este caso no es de uno: es de todos los hombres honrados. Tres años hace que Santos está en el poder y cinco veces se ha levantado contra él una protesta armada. Esto es muy elocuente.

LA INVASION.

La sexta revolución a Santos es un hecho. El telegrama que publicamos ayer encierra alguna exageración y algun dato equivocado, pero en el fondo la noticia era cierta. Hoy tenemos la confirmación de ella por telegramas que hemos recibido de Concordia y Concepcion del Uruguay.

El pasaje de la fuerza revolucionaria se efectuó el día 2 del corriente a las dos y media de la mañana. El 1.º, el domingo, Layra y sus fuerzas, aprovechando la circunstancia de que todas las policías entrerrianas se habian reconcentrado a Concordia y Concepcion del Uruguay, con motivo de las elecciones que ese día tuvieron lugar, se acercaron a la costa del Truguai—por diferentes puntos—donde ya tenían preparadas las embarcaciones, y pocas horas despues se embarcaron con destino al territorio oriental.

Los revolucionarios se habian dividido en cuatro grupos. El primero pasó del otro lado del Salto, al mando de un jefe corentino de apellido Acuña.

El segundo, mandado por Layra y compuesto de doscientos hombres, desembarcó entre el Salto y Paysandú, en tanto que el mayor Mena—hijo del coronel de este apellido—desembarcó con un grupo de ciento diez hombres en la Boca del Arroyo Negro.

El capitán Orique—del departamento de Minas—hizo pasar frente al Monte Roman (departamento del Rio Negro) un grupo de cincuenta hombres, que el día 1.º salieron de Gualeguaychú y sus inmediaciones.

En ese órden nos consta que ha pasado la primera expedición de revolucionarios orientales, los que recibieron un armamento el día 28.

Conel coronel Layra han pasado los doctores Berro y Luis Jil. Va tambien Bernardo Berro, jóven muy conocido en la sociedad de Montevideo, y los jóvenes Rei y Sosa de la capital vecina.

De la división de Mena forma parte un escuadrón de cincuenta hombres de San José, capitaneados por los hermanos Galas. Esta fuerza va armada de carabinas y lanzas.

La fuerza de Mena se dirijia a sorprender las comisarías del Rio Negro, y probablemente ya habrá tenido algun encuentro con las policías.

En la costa del Arroyo Negro debia incorporarse el comandante Laudelino Cortés con algunos hombres.

El comandante Carámbula, jefe político de la Colonia, ha empezado a reunir la division de aquel departamento.

Al mismo tiempo el señor Carámbula manda a su familia a Montevideo.

Es casi seguro que a estas horas deban haberse pronunciado los coronels Pampillon, Saura, Medina y Basilio Muñoz.

Por Colon debe haber pasado anoche el mayor Marcos Neira con un grupo de cuarenta hombres.

Tambien estaba anteayer en Federación, pronto para invadir, el comandante D. Cipriano Vignoles con varios oficiales y setenta hombres.

Esto lo sabemos por pasajeros llegados hoy de aquella ciudad.

Por la frontera del Brasil deben haber invadido ya algunos grupos de caballería que estaban reuniéndose allí desde hace dias.

La sorpresa que ha causado este hecho y el silencio con que se han llevado a cabo los trabajos, nos impiden por el momento dar informes sobre las personas que los dirijen.

Hasta ahora el único que parece como jefe o instigador del movimiento es el doctor Carlos Berro, que no hace mucho tiempo fué preso en Concordia a instancias del Gobierno oriental. Sin embargo, sabemos que esos trabajos responden a los planes de un Comité secreto formado aquí en Buenos Aires bajo cuya dirección han procedido los revolucionarios.

Los propósitos de este Comité son los que espresa la proclama de Layra.

En los diarios que hoy hemos recibido de Montevideo solo encontramos lo siguiente relacionado con la revolución, que pertenece a EL TELÉGRAFO MARÍTIMO de ayer tarde.

—Hoi han circulado rumores de todos calibres y hasta cierto punto de alguna gravedad.

No queriendo hacernos eco de ellos, diremos únicamente que hoy coincidió con dichos rumores un largo y reservado acuerdo del Presidente de la República con sus Ministros.

—Las tropas de la guarnición permanecen acuarteladas desde anoche.

—Se dice que el coronel Valentín Martínez ha sido comisionado para proceder a la formación del batallón 4.º de Cazadores.

—Llegó el coronel García, Jefe Político de San José, que fué llamado por telegrama.

Personas llegadas hoy de Uruguay a bordo de la Villa del Salto, nos dicen que en la Concepcion asegurábase que el mayor Mena habia tomado dos comisarías del Rio Negro.

—Esa casi seguro que mañana o pasado recibiríamos noticias del primer encuentro de los revolucionarios con las tropas del Gobierno.

El telegrama de Montevideo que publicamos en otro lugar, demuestra que Santos pretende tapar el oído con un rumor, negando o haciendo negar por sus diarios, la exactitud de las noticias recibidas sobre el pasaje de Layra y los demas jefes.

Poco durará el engaño. Entretanto pueden tener la seguridad nuestros colegas de Montevideo que las noticias que publicamos nosotros son de todo punto exactas.

—"La revolución no es blanca es popular." Esto dice la proclama de que el Coronel Layra ha firmado al pasar a su país, y con ello demuestra que todos los partidos orientales de oposición concurrirán al mejor éxito del movimiento. No podia esperarse otra cosa.

La idea en este caso no es de uno: es de todos los hombres honrados. Tres años hace que Santos está en el poder y cinco veces se ha levantado contra él una protesta armada. Esto es muy elocuente.

La sexta revolución a Santos es un hecho. El telegrama que publicamos ayer encierra alguna exageración y algun dato equivocado, pero en el fondo la noticia era cierta.

Hoy tenemos la confirmación de ella por telegramas que hemos recibido de Concordia y Concepcion del Uruguay.

El pasaje de la fuerza revolucionaria se efectuó el día 2 del corriente a las dos y media de la mañana.

El 1.º, el domingo, Layra y sus fuerzas, aprovechando la circunstancia de que todas las policías entrerrianas se habian reconcentrado a Concordia y Concepcion del Uruguay, con motivo de las elecciones que ese día tuvieron lugar, se acercaron a la costa del Truguai—por diferentes puntos—donde ya tenían preparadas las embarcaciones, y pocas horas despues se embarcaron con destino al territorio oriental.

Los revolucionarios se habian dividido en cuatro grupos. El primero pasó del otro lado del Salto, al mando de un jefe corentino de apellido Acuña.

El segundo, mandado por Layra y compuesto de doscientos hombres, desembarcó entre el Salto y Paysandú, en tanto que el mayor Mena—hijo del coronel de este apellido—desembarcó con un grupo de ciento diez hombres en la Boca del Arroyo Negro.

El capitán Orique—del departamento de Minas—hizo pasar frente al Monte Roman (departamento del Rio Negro) un grupo de cincuenta hombres, que el día 1.º salieron de Gualeguaychú y sus inmediaciones.

En ese órden nos consta que ha pasado la primera expedición de revolucionarios orientales, los que recibieron un armamento el día 28.

Conel coronel Layra han pasado los doctores Berro y Luis Jil. Va tambien Bernardo Berro, jóven muy conocido en la sociedad de Montevideo, y los jóvenes Rei y Sosa de la capital vecina.

De la división de Mena forma parte un escuadrón de cincuenta hombres de San José, capitaneados por los hermanos Galas. Esta fuerza va armada de carabinas y lanzas.

La fuerza de Mena se dirijia a sorprender las comisarías del Rio Negro, y probablemente ya habrá tenido algun encuentro con las policías.

En la costa del Arroyo Negro debia incorporarse el comandante Laudelino Cortés con algunos hombres.

En Barcelona con el Mefistofeles y en la Semirámida, que cantó con la Fremelli.

Por Borghi-Mamo cantó Figuer la parte de tenor, pero como es una parte secundaria, pasó.

El baritone Brogi, que cantó aquí y que sigue siendo uno de los mas reputados, canta con éxito en Florencia, donde alcanzó grandes aplausos en la Favorita.

La Theorini despues de una lijera indisposición reapareció en Madrid con la Hooconda, acompañada de la Pasqua y de la Rambelliz; como siempre, los triunfos fueron inmenos, consiguiendo electrizar al auditorio.

Stagno, que no evajeece como artista, ha conseguido un éxito satisfactorio en Roma, con el Lohengrin.

Empieza a estar de moda en Italia la música de Wagner. Ya el Tauhauser se ha dado con éxito en Bologna y muy pronto se seguirá con sus operas postumas, en cada una de las cuales han ido aumentando en las dificultades, para que se hagan aceptables a los oídos poco cultivados del público.

La Giunt-Barbera en Frapani y Olimpia Trebbi en Arezzo hacen las delicias de esos respetables públicos.

La Sauro que canto en Rio Janeiro, canta con aplauso en Catania.

Ga arre está contratado para Valencia en unión con la De Cepeda. Actualmente canta en el Liceo de Barcelona, con la Albani, facultando como siempre el auditorio.

Tanango obtuvo un éxito formidable en el Profeta en Turin. Esa parece ser la ópera que mejor se adapta a su voz.

Era Trattazin que ha sido contratada como primera actriz para el teatro de Montevideo, es una artista jóven, que no es mala, si bien no puede figurar al lado de las artistas de cartelito. Empezó su carrera en Centro América, despues canto en Paris, con regular éxito y actualmente lo hace en Florencia donde obtiene aplausos en el Roberto el Diabolo.

En la misma ópera ha tenido un éxito favorable Libia Drog en Piacenza, que es una de las artistas de la compañía Battaglia, que talvez debe pasar despues a Buenos Aires.

Las PIRAMIDES DE EGIPTO. Una nueva teoría sobre las pirámides de Egipto que, a ser cierta como lo parece, sería una prueba mas de las falacias de la historia y de la ciencia. El profesor norteamericano Whitehouse, que las ha examinado prolijamente, sostiene que no son artificiales sino simples cerillos estratificados, que fueron hechos servir por los antiguos reyes de Egipto para hacerlos servir de graneros. Por esto será que todavía se encuentran en ellas trigo, pero nunca un solo hueso. Y con esto, si ello resulta cierto, quedan muy leídos los historiadores de los Sesostris y de las Cleopatras.

DUELO A LA ITALIANA. El periódico LA ITALIA, da cuenta de un curioso duelo; en el cual las pistolas estaban cargadas con balas de... chcolates. Ambos combatientes salieron ilesos, y en unión de los padrinos terminaron la querrela apurando sabrosas tazas de aquellos mortíferos proyectiles reñizados a espeso líquido.

CUESTION MISIONES. Varios diarios anuncian como un hecho los arreglos de la cuestion Misiones diciendo que el Brasil acepta las propuestas de arbitraje del Ministro Quesada; está asegurado la paz en esta parte del continente. Nada mas.

CONFERENCIA INTERNACIONAL. Con motivo de la próxima conferencia internacional que tendrá lugar en Londres dentro de breve tiempo, los diarios españoles se manifiestan alarmados ante el silencio, evidente para ellos, de que se disputen los derechos de España a varias de sus posesiones actuales en el Pacifico.

Por otra parte, los diarios ingleses han despertado esos temores, y refiriéndose los TIMES dice EL IMPARCIAL de Madrid:

"El TIMES apunta ya la idea de que, dentro del programa de las discusiones, entrarán los derechos de España sobre el extremo sur de las Islas Filipinas.

Habría pocos españoles a quienes no sorprenda la noticia. Pero todavía les sorprendría mas, el saber que desde hace tiempo, han estado haciendo mapas extensos—sobre todo alemanes—sobre las costas que pertenecen a España en la mitad meridional de la Isla de Mindanao, salvo la punta de Zamboanga, que graciosamente conceden a nuestra patria.

Apesar de la opinion del TIMES y de los jeógrafos alemanes, la posibilidad remota, por no decir absurda, de que se discutan los derechos de España sobre el Sur de Mindanao, no nos alarma grandemente. Casi tanto valdria que quisieran disputarnos a Luzon.

En aquellas costas están ocupados por España, entre otros puntos de menor importancia, Zamboanga, Zibuguey, la bahía de Illana, la de Mindanao, Pollok, Cotta-Bato, Lijungun, Tanibus, Tavarín, Tamontaca; los territorios que rodean ambos brazos, Norte y Sur del Delta, formado por el Rio Grande, la bahía de Sarangani y las islas del mismo nombre.

Todos estos puntos están sometidos a la soberanía española. En unos hai establecimientos y administraciones españolas. En otras gobernadores nombrados por las autoridades españolas. En algunos, tales como Tamontaca, se están formando poblaciones de consideración, gracias a los establecimientos religiosos. En una palabra, el estado de sumisión del Sur de Mindanao no se diferencia en nada del de las demas islas del Archipiélago, y no sabemos que mas señales exteriores de la ocupación de un territorio podría ofrecer nación alguna en sus posesiones ultramarinas, si no que argumento recurrirían el TIMES y los jeógrafos alemanes si se les estrechase para que justificasen sus afirmaciones."

Refiriéndose luego a los avances de potencias extranjeras en las posesiones españolas agrega:

"Los alemanes y los norteamericanos extienden diariamente su influencia sobre aquellas islas, que por la nacionalidad de los intereses creados, parecen americanas y no españolas. Y hasta segun noticias que poseemos de origen fidedigno y que no sabemos si habrán tenido publicidad oficial, cuando en Abril de 1874 visitó aquel archipiélago la Maria Victoria, encontró embarcado en una de las islas el pabellon alemán."

En presencia de la actitud de la prensa madrileña y de la que Inglaterra piensa asumir en la conferencia que nos ocupa, es razonable pensar que en ella surjan algunos conflictos internacionales.

Holanda, Portugal, Francia, Alemania y los Estados Unidos están igualmente interesados en la conferencia, pues algunas de ellas tienen posesiones de importancia, en el Pacifico.

LA TENTATIVA. El TIMES de Londres ha recibido de su corresponsal especial los siguientes datos sobre la tentativa de asesinato de que ha sido víctima en Nueva York el agitador irlandés cuyo nombre encabeza estas líneas.

Una tentativa de asesinato ha tenido lugar en la persona de O'Donovan Rossa, el agitador irlandés, bien conocido y que dirije en Nueva York el diario UNKIND IRISHMEN (Los Irlandeses Unidos). Fue abordado en la calle por una mujer jóven que sacando de su bolsillo un revolver de cinco tiros, hizo fuego sobre él. Herido en el hombro izquierdo O'Donovan Rossa se desvaneció, quedándose en la tierra sin moverse, pero sin que se acertara ninguna otra bala; en seguida se puso a caminar.

Arrestada en el acto fué conducida a la comisaría en donde ella hizo gala de la mayor calma. Al preguntársele si conocia al hombre sobre el cual habia disparado, ella contestó con

1.º Los monárquicos, que se subdividen ellos mismos en cuatro facciones: Legitimistas antiguos, orleanistas modernos, realistas-fusionistas, clericales puros o ultra.

2.º Los imperiales, igualmente subdivididos en bandos opuestos. Jeronistas, libres-pensadores, victorianos-católicos, demócratas-cesarianos, bonapartistas-autoritarios.

Despues, viene el partido republicano dividido tambien en cuatro grupos principales. 1.º Los liberales del centro izquierdo, con los cuales es necesario distinguir todavía: Los republicanos cristianos, con los moderados, los políticos y los intolerantes; 2.º Los oportunistas, donde se encuentran:

Los neutros o gambetistas, los satisfechos o ferristas, los ministeriales (Union republicana), los progresistas, los partidarios de la política llamada de "resaca"; en una palabra los que estan en el candelerio.

3.º Los demócratas, los de la otra gran U. donde se nota: los radicales, los avanzados, los ateos y los intransijentes, que no transijen sino en la guerra con Dios. 4.º En fin, el extremo izquierdo—que querria estar en el candelerio.

Estas de los conservadores y republicanos, quedan los revolucionarios; éstos están divididos hasta lo infinito en: Partido obrero, partido socialista, grupos colectivistas, federacion comunista, federacion humanitaria, hambrientos (distinguiéndose los que están repletos), autonomistas, blanquistas, anarquistas, etcetera, etcetera...

Y despues arriba de todo este picardillo—se puede leer, mezclados si se quiere—la gran masa de los Indiferentes, abstencionistas, hastiados y jenes y ahesitantes.

Es necesario confesar que ciudadano elector francés que no hall